
Journaliste en herbe rencontre Ã©lue en herbe

Description

Interview de Marie FOUQUET, 47 ans, nouvelle Ã©lue au conseil municipal de Rouen.

Par Martine Lelait

Dans les grandes villes oÃ¹ peu de conseils municipaux ont Ã©tÃ© Ã©lus dÃ¨s le 1er tour, la
campagne Ã©lectorale aura Ã©tÃ© particuliÃ¨rement longue par la faute de la COVID puisque le 2Ã¨me

 tour ne sâ€™est tenu que le 28 juin 2020. 

A Rouen, au 2Ã¨me tour, ne restaient que deux listes en prÃ©sence, la liste Â« Fiers de Rouen Â»
conduite par Nicolas MAYER ROSSIGNOL (PS) adoubÃ© par Yvon ROBERT maire sortant et arrivÃ©
en tÃªte au 1er tour avec 29% des voix et la liste Â« Au cÅ“ur de Rouen Â» conduite par Jean-
FranÃ§ois BURES (ex LR) arrivÃ© en second avec 23% des voix.

Le 28 juin, câ€™est la liste Fiers de Rouen rejointe par EELV, elle-mÃªme associÃ©e au PC et Ã 
GÃ©nÃ©ration.s, qui a remportÃ© les Ã©lections avec 67.12 % des suffrages et ainsi 46 siÃ¨ges sur
les 55 que comporte le conseil municipal.

Parmi les 14 adjoints au maire, 6 sont de nouveaux Ã©lus issus de la sociÃ©tÃ© civile. DÃ¨s aprÃ¨s
lâ€™installation du conseil, Paris Normandie a commencÃ© Ã  interviewer ces nouveaux et nouvelles
adjoint.e.s, les un.e.s aprÃ¨s les autres, pour que les rouennais puissent mieux les connaÃ®tre.

Pour ma part, en tant que Â«Â journaliste en herbeÂ Â», jâ€™ai choisi de rencontrer cet Ã©tÃ© une
Ã©lue Ã  laquelle Paris Normandie ne sâ€™Ã©tait pas encore intÃ©ressÃ©,Â Â une Ã©lue sans
mandat dâ€™adjointe et sans dÃ©lÃ©gation particuliÃ¨re,Â Marie Fouquet, qui a acceptÃ© ma
proposition trÃ¨s spontanÃ©ment et avec beaucoup dâ€™humour puisque se considÃ©rant dans ce 1
erÂ mandat comme uneÂ Ã©lue elle aussi Â«Â en herbeÂ Â»Â !

Pour mieux situer les choses, il vous faut savoir que jâ€™ai fait la connaissance de Marie avant
mÃªme cette campagne des municipales puisque nous nous sommes retrouvÃ©es, consentantes
embarquÃ©es,  comme un grand nombre de rouennaises et rouennais, dans ce collectif Fier.e.s de
Rouen crÃ©Ã© au printemps 2019 pour mobiliser toutes les Ã©nergies citoyennes volontaires pour
rÃ©flÃ©chir Ã  un projet pour Rouen. De nombreux groupes de travail ont alors Ã©tÃ© mis en place
pour rÃ©flÃ©chir tous azimuts et sans censure aucune, en matiÃ¨re dâ€™environnement, de culture,
dâ€™Ã©ducation, de social, de santÃ©, de solidaritÃ©, dâ€™insertion, de sport, de vie associativeâ€¦
Les rÃ©unions ont Ã©tÃ© nombreuses, les discussions vives et les confrontations de points de vues
animÃ©es. De rÃ©unions en rÃ©unions, de marchÃ©s en marchÃ©s, de porte Ã  porte en porte Ã 
porte, au fil des mois,  jâ€™ai dÃ©couvert Marie et je suis contente et fiÃ¨re de la voir aujourdâ€™hui
siÃ©ger au conseil municipal.
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-Alors ce 1er mandat, 1Ã¨res impressions ?

Un mÃ©lange de sentiments trÃ¨s forts : de lâ€™humilitÃ© bien sÃ»r, de lâ€™Ã©motion que je
nâ€™ai pas cachÃ©e au moment de lâ€™Ã©lection et une grande fiertÃ© ; je considÃ¨re en effet
comme un vÃ©ritable honneur le fait dâ€™Ãªtre Ã©lue au service de tous les rouennais.
NÃ©anmoins, lors de mon 1er conseil municipal, j’ai ressenti une Ã©motion mâ€™Ã©voquant celle
accompagnant mon entrÃ©e au collÃ¨ge Ã  10 ans ! Je sais avoir encore plein de choses Ã  apprendre
mais portÃ©e par le formidable Ã©lan de solidaritÃ© impulsÃ© par notre groupe et son chef de file,
jâ€™entends bien mettre toute cette Ã©nergie Ã  profit dans ce mandat.

– Peux-tu expliquer comment tu as Ã©tÃ© amenÃ©e Ã  te prÃ©senter sur une liste Ã©lectorale 
et en particulier celle de Nicolas Mayer Rossignol ?

Etre Ã©lue nâ€™Ã©tait nullement un projet au dÃ©part ! Câ€™est une dÃ©marche qui sâ€™est faite
par Ã©tapes. Au dÃ©marrage, jâ€™ai Ã©tÃ© sollicitÃ©e en  fÃ©vrier ou mars 2019, au moment de la
constitution du groupe Fier.e.s de Rouen pour participer aux rÃ©unions de rÃ©flexion sur lâ€™Ã©cole
puisque câ€™est le domaine que je connais le mieux.  Ces travaux du collectif ont durÃ© plusieurs
mois au cours desquels nous avons pu identifier les leviers sur lesquels peser et ainsi amÃ©liorer le
fonctionnement au niveau des Ã©coles. Ce fut aussi un challenge important pour moi pour
mâ€™obliger Ã  sortir de ma Â« zone de confort Â» puisque jâ€™ai Ã©tÃ© amenÃ©e Ã  prendre la
parole publiquement pour un petit discours lors du grand meeting Ã  la Halle aux Toiles. Et puis quand
Nicolas MAYER ROSSIGNOL mâ€™a proposÃ© de figurer sur la liste Ã©lectorale ce fut lÃ  un trÃ¨s
grand honneur et une grande responsabilitÃ©. 

-Pour avoir croisÃ© dans le passÃ© ton pÃ¨re, je sais quâ€™il a Ã©tÃ© lui aussi Ã©lu ; est-ce 
que Ã§a a pesÃ© dans ta dÃ©cision ?

 Cela a contribuÃ© Ã  ce que je ne mÃ©connaisse pas ce que reprÃ©sente un mandat Ã©lectif ; je
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sais pertinemment ce que cela suppose. En effet,  depuis  toujours jâ€™ai vu mon pÃ¨re exercer des
fonctions  dâ€™Ã©lu,  comme maire de Fresnoy Folny puis comme conseiller gÃ©nÃ©ral. Toute
petite,  je le suivais dÃ©jÃ  lors des campagnes Ã©lectorales. Peut-Ãªtre cela mâ€™a-t-il donnÃ© le
goÃ»t de lâ€™engagement ? Jâ€™Ã©tais trÃ¨s  fiÃ¨re en tout cas quâ€™il soit prÃ©sent,
accompagnÃ© de ma mÃ¨re et de mon frÃ¨re, lors de lâ€™installation du nouveau conseil municipal.

-Peux-tu expliquer, pour quâ€™on te connaisse mieux, dâ€™oÃ¹ tu viens, ton mÃ©tier, ton 
parcours ?

Jâ€™ai  47 ans et jâ€™enseigne depuis prÃ¨s de 25 ans en Ã©cole Ã©lÃ©mentaire.  Jâ€™ai passÃ©
toute mon enfance dans la rÃ©gion de LondiniÃ¨res oÃ¹ jâ€™ai pratiquÃ© le handball de 5 Ã  20 ans,
câ€™est dire que lâ€™esprit dâ€™Ã©quipe, je sais ce que Ã§a veut dire ! Jâ€™ai commencÃ© ma
carriÃ¨re dâ€™institutrice dans le Pays de Bray, passÃ© 4 ans Ã  Albi puis je suis revenue Ã  Rouen
en 2003. Depuis 2006, jâ€™ai toujours eu des classes de CP et depuis plusieurs annÃ©es
jâ€™assure aussi la fonction de directrice. De par cette fonction au carrefour des parents
dâ€™Ã©lÃ¨ves, des collÃ¨gues, des reprÃ©sentants de lâ€™Education Nationale, de la Ville,  jâ€™ai
souvent Ã©tÃ© amenÃ©e Ã  faire preuve de diplomatie et dâ€™Ã©coute, qualitÃ©s qui,  je le
pressens, vont mâ€™Ãªtre utiles dans mon nouveau rÃ´le dâ€™Ã©lue.

-Sur quels sujets travailles-tu  prioritairement  au sein de ce conseil ?

Je nâ€™ai ni mandat dâ€™adjointe, ni dÃ©lÃ©gation thÃ©matique particuliÃ¨re mais jâ€™ai
lâ€™honneur dâ€™avoir Ã©tÃ© nommÃ©e coprÃ©sidente avec Kader Chekhemani du groupe
Fier.e.s de Rouen. A ce titre, je travaille avec les prÃ©sidents des autres groupes politiques, pour
prÃ©parer les diffÃ©rentes rÃ©unions du conseil,  examiner les rapports qui ont ou non Ã  Ãªtre
dÃ©battus en sÃ©ance, ce qui est  tout Ã  fait passionnant  car jâ€™ai ainsi Ã  toucher, non pas Ã  un
domaine en particulier, mais Ã  lâ€™ensemble des sujets.  

-Tu es en fonction maintenant depuis plus de 3 mois. Est ce que tu as pu, notamment au 
moment de la rentrÃ©e des classes,  jouer ce rÃ´le que tu imaginais de faire remonter les 
difficultÃ©s du terrain et contribuer Ã  amÃ©liorer ce qui peut lâ€™Ãªtre ou au contraire crains-
tu dâ€™Ãªtre confrontÃ©e Ã  un sentiment dâ€™impuissance ?

Depuis 3 mois maintenant, je travaille, jâ€™Ã©coute et jâ€™apprends de lâ€™expÃ©rience des
Ã©lus qui mâ€™entourent tout en essayant dâ€™apporter un Å“il neuf lors des diffÃ©rents
Ã©changes. Sans surprise, je prends la mesure de lâ€™investissement de mes collÃ¨gues, Ã©lus
municipaux, ainsi que de celui des personnes  travaillant dans les diffÃ©rents services Ã  la Ville. Je
peux tÃ©moigner du grand engagement de chacun.

Je continue Ã  rester attachÃ©e Ã  la rÃ©alitÃ© du quotidien en Ã©tant toujours prÃ©sente dans mon
Ã©cole et pouvoir ainsi tÃ©moigner des difficultÃ©s ou rÃ©ussites du terrain et participer ainsi Ã 
certaines prises de  dÃ©cisions.

Jâ€™ai aussi eu le privilÃ¨ge de cÃ©lÃ©brer plusieurs mariages : trÃ¨s grand honneur et Ã©motion
garantie !

Est-ce que ce nouveau mandat a modifiÃ© des choses pour toi dans ta vie personnelle ?

Oui absolument. Je veux dire quelque chose qui me tient tout particuliÃ¨rement Ã  cÅ“ur. Pour avoir vu
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ma mÃ¨re Å“uvrer toute sa vie dans lâ€™ombre de mon pÃ¨re, je veux  dire que si jâ€™ai pu me
consacrer Ã  cette campagne Ã©lectorale et maintenant Ã  mon mandat de conseillÃ¨re municipale,
câ€™est grÃ¢ce Ã  mon compagnon qui, dans lâ€™ombre, donne aussi de sa personne pour me
permettre cet engagement,  sans que ce soit au dÃ©triment de notre fille et de notre vie de famille. 
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